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Выполнение учебного плана— 
дело честк каждого студента и 
всего коллектива профессорско-
преподавательского состава 

поднять ОТВЕТСТВЕННОСТЬ СТУДЕНТОВ ЗА УЧЕБУ 
о ХОДЕ ЭКЗАМЕНАЦИОННОЙ СЕССИИ 

(Из п р и к а з а и. о. директора ЛИИ) 

Академическая успеваеновть студентов, дипломантов 
и аспирантов Ленинградского Индустриального инсти
тута за 1937 г. и I семестр 1937/38 учебного года 
признана неудовлетворительной. Так, после январской 
экзаменационной сессии в 1938 г. академическая за-
должеиность учащихся равнялась 35 проц., т. е. 
2020 студентов имели так называемые ,хвосты' по 
предметам учебного плана. 25 проц., или 220 дипло
мантов не представили и не защитили дипломных 
проектов в срок. 

Особенно велика (5ыла в период январской сессии 
1938 г. неявка студентов на экзамены, что является по 
существу худшим видом невыполнения взятых на себя 
учащимися государственных обязательств. 

Известно также, что отсев студентов, неявка их на 
экзамены, образование академической задолжен
ности, несдача к сроку дипломных проектов и дис
сертаций является прямым следствием недостаточной, 
а иногда и плохой работы учебно-педагогического 
персонала и в первую очередь его руководящей 
части: дирекции, деканов, заведующих кафедрами и 
руководителей лабораторий и кабинетов. 

Таким образом, устранение этих недостатков 
должно пойти по линии, во-первых, укрепления со
знательной учебно-производственной дисциплины и 
безусловного выполнения учащимися в срок принятых 
на себя государственных обязательств; во-вторых— 
коренного улучшения работы, достижения высокой 
оперативности руководства учебным процессом и ком
мунистической заботы об учашихся ЛИИ со стороны 
всего педагогического, учебного и адм. персонала н 
в первую очередь дирекции, деканов и заведующих 
кафедрами. 

Предварительные данные учета академической успе
ваемости студентов и дипломантов в текушей июнь
ской экзаменационной сессии свидетельствуют о явном 
неблагополучии в этом отношении. 

К сожалению, продолжается антигосударственное 
отношение некоторой части студентов к сдаче экзаме
нов, наиболее ярко выражающееся в показателе .не
явка ', хвостистские настроения, рассчитанные на „авось 
сдам как-либо', безразличное отношение к степени 
оценкн, сводящееся к тому, чтобы .лишь бы получить 
отметку", беспечное отношение к .неудам' и отсут
ствие настоящего большевистского порыва, рвения н 
борьбы за отличные отметки, эа стопроцентную явку 
на экзамены, за сдачу государственных обязательств, 
за честь группы, курса, кафедры, факультета и всего 
института. 

Так называемая .неявка' иа экзамены в мае месяце 
по группам ВВП составляла 5.5 проц., а неудовлетво
рительность отметок около 2,7 проц. 

С началом общей сессии—с 7 июня, процент неявок 
и неудов систематически увеличивается: так иа 10 июня 
неявок было 5.9 проц., неудов—4.1 проц.; на 14 нюня 
неявок—6,6 проц., а неудов—5,3 проц.; на 19 июня 
неявок—6,6 проц., а неудов—6,1 проц. 

Из 1297 студентов-дипломантов на 1 нюня, т. е. к 
началу дипломной сессии, 345 чел. шли с явным опо
зданием; из них 31 человек значится под рубрикой 
.неизвебтных', а 51 чел. только начали работу над 
дипломом, выполнив ее до 10 проц. 

Это безудержное нсрастание отрицательных показа
телей должно быть приостановлено во что бы то ни 
стало. 

Ничем ие оправданным является тот факт, что уча
щиеся, студенты ЛИИ—члены и кандидаты ВКП(б) и 
члены ВЛКСМ не заняли еще ведущего места по ака
демической успеваемости в данной сессии, а некото
рые товарищи все еще не являются образцом больше
вистского отношения к учебе и ие осуществляют по 
существу ведущей роли в группах в этом отношении. 

Для устранения указанных недостатков н. о. дирек
тора ЛИИ тов. Смирнов предложил: 

Зам. директора по учебной и научной части проф. 
Калантарову П. Л. лично предупредить всех заведую
щих кафедрами, а через них преподавателей-экаамина-
торов о самом энергичном воздействии на ход экзамена
ционной сессии, в необходимости максимальной опера
тивности, четкости, организованности в проведении эк
заменов. Обеспечить безусловную внимательность к эк
заменующимся студентам, однако ни в коем случае 
не допуская снижения требований и завышения оце
нок. 

Разрешить зав. кафедрами выделить в конце сессии, 
дополнительно к расписанию, 1—2 дня для экзаменов 
по каждому предмету сессии, где есть неявившиеся 
на экзамены. 

Деканам факультетов, организуя дополнительные 
экзамены, вызвать и лично предупредить каждого ие-
явившегося без уважительной причины, что дальней
шая неявка повлечет безусловно строгое взыскание. 

Уважительной причиной неявки студентов и препо
давателей на экзамен, без разрешения декана, считать 
только случаи, оправданные документами врачебных 
учреждений. 

Всем деканам факультетов лично вызывать неявив
шихся студентов в тот же день, и, в крайнем случае, 
в следующий за неявкой день, выясняя лично с ними' 
причину их отставания, неявки, намечая мероприя
тия помощи, предупреждая об ответственности и оп-1 
ределяя день и час для дополнительного экзамена. 

За отказ от экзамена без уважительных причин не
медленно предупреждать студентов о снятии со сти
пендии и ежедиевно. ие позднее 21 часа, предостав
лять лично директору или проф. [Калантарову синеок 
таких .отказчиков', предупреждая о вызове их ди
ректором на следующий день в 18 час. 

Каждый студент должен считать своей честью сдачу 
экзамена в срок—это будет лучшим его подарком 
стране Советов в день выборов в Верховный Совет 
РСФСР. 

Сведения о результатах экзаменов 
по ЛИИ на 21/У1 

Факультеты 

Электромеханический . . . 

Промтранспортный . . . . 

Инж.-экононический . . . . 
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ЭКЗАМЕНЫ ОРГАНИЗОВАНЫ ПЛОХО 
На металлургическом фа

культете курс теплотехники 
должны сдавать примерно 
170 человек. Однако, сдача 
экзаменов организована фа
культетом плохо. 7 июня на 
экзамен явилось всего 6 чело
век. 9-го—16 человек, 13-гр— 
11 человек, 15-го^4 человека 

на 17-е записались сдавать щей, естественно, не может 
экзамен 10 студентов. Таким 
образом в оставшиеся 5 экза
менационных дней, отведен
ных факультетом для сдачи 
теплотехники, должно быть 
проэкзаменовано примерно 
120 студентов, т. е. по 24 чел. 
в день. Такое положение ве-

т 

Фото Г. Коновалова 

Акад. Байков экзаменует студента 302 гр. металлур
гического факультета тов. Забежанского по теории 

металлургических процессов. Тов. Забежанский 
получил оценку „отлично" 

способствовать нормальному 
ходу экзамена. 

Следует отметить, что по 
просьбе группы 407, экзамен 
по теплотехнике был перене
сен с 27 июня на 15 июня; 
однако, несмотря на то, что 
сама группа просила о пере
носе экзамена, никто из сту
дентов в этот день не явился. 

Программами по курсу те
плотехники студенты не обе
спечены, так как факультет 
не потрудился их размно
жить. В то время как на зим
ние экзамены было вынесено 
4 предмета, сейчас студенты 
IV курса металлургического 
факультета сдают экзамены 
по 7 предметам. Причем экза
мен по одному курсу на сва
рочной специализации (сва
рочные автоматы) пришлось 
перенести на осень из-за пе
регрузки, да кроме того 
имеется еще старый „хвост"; 
по курсу „сварочные кон
струкции" экзамен сдали из 
45 студентов всего несколько 
человек. 

Деканат должен создать 
все условия для того, чтобы 
экзамены прошли на высоком 
уровне. Ф. Я. 

А. К, Ахмедов, окончив
ший энергомашинострои' 
тельный факультет по 
специальности компрес
соры и отлично защитив' 
ший дипломный проект 

О о 

АКАДЕМДОЛЖНИК 

ТЕРЯЕТ ПРАВО 

НА СТИПЕНДИЮ 

Директор института отдал распо
ряжение прекратить выплату стипен
дии за время летнего отпуска тем 
студентам, которые имеют академи
ческую задолженность. Вопрос о пре
доставлении академдолжинкам права 
иа получение стипендии, пособий, 
пользования общежитием и дальней
шего обучения в институте будет 
решаться отдельно в каждом случае 
после 1 июля, т. е. после экзаменов. 

Наряду с этим, для поощрения 
студентов-отл ични ков образуется 
особый финансовый фонд. 

О 
СЕССИОННАЯ ХРОНИКА 

На энергомаше 
Учебный план III курса в 

этом семестре сильно загру
жен. Несмотря на это, неко
торые студенты решили уве
личить себе сроки экзаменов 
путем досрочных сдач. 

Группе 306 это удалось. 
Так, например, 16 мая 15 че
ловек сдавали сварку, при
чем 12 из них получили „от
лично". 

Но не всюду экзамены в 
ранние сроки проходят удач
но. Явно поторопилась со 
сдачей немецкого языка груп
па 310: из девяти сдававших 
трое получили „неудовлетво
рительно", и трое „удовле
творительно". 

Вызывают опасения неявки 
в группе 309. 10 июня из 
9 записавшихся не явились 
на экзамен двое, а на сле
дующий день из 8—трое. 

Хорошие результаты при
несли экзамены по курсу 
теплопередачи: из 23 сда
вавших 17 получили „отлич
но". 

Д. А. 

У механиков 
в 469 группе, состоящей нз 

девяти студентов,—6 комсо
мольцев. 

Группа идет впереди всех 
остальных по дисциплине и 
успеваемости. 28 июня бу
дет последний экзамен по 
ленинизму. По другим пред
метам получено 24 отличных 
отметки и три удовлетвори
тельных. 

На ИФФ 
16 июня 8 студентов груп

пы 325 ИФФ сдавали курс 
химической физики. 6 чело
век получили оценку „отлич
но", двое—„удовлетворитель
но". 

15 июня 5 студентов груп
пы 365 ИФФ сдавали курс 
электроизмерений. Оценку 
„отлично" получили 4 чело
века, неудовлетворительных 
оценок нет. 

Студентки Желудева иКар-
тюшева (гр. 374 ИФФ) 15 июня 
сдавали курс диамата. Обе 
получили отличные оценки. 



БУДЕМ ГОЛОСОВАТЬ ЗА КАНДИДАТОВ 
БЛОКА КОММУНИСТОВ и БЕСПАРТИЙНЫХ 

... С вновь выстроенной 
трибуны стадион ЛИИ виден, 
как на ладони. 

Блеснув на солнце трубами 
оркестра, медленно показал
ся грузовик, возглавляющий 
колонну избирателей, при
шедших организованно с порт
ретами и лозунгами... Еще 

V,колонна и еще оркестр. Со 
всех сторон небольшими ру
чейками народ стекается к 
центру стадиона, и ровно в 8 
часовЗО минут на трибуне по
является знакомая уже мно
гим фигура тов. Сергеева. 

Открывается митинг изби
рателей 31-го, 32-го, 33-го, 
34-го и 35-го участков. 

Первое слово получает ста
рый производственник завода 
имени Карла Маркса тов. 
Ларин. 

Он передает избирателям 
сердечный братский привет 
от 8-тысячного коллектива 
завода имени Карла Маркса. 

— Мы гор г1имся,—говорит 
•он, — тем, что сумели вы
растить в своей семье такого 
человека, как тов. Сергеев. 
Александр Алексеевич первый 
заронил на заводе искру ста
хановского движения и раз
жег ее в яркое пламя. Он 
воспитывает новые ряды ста
хановцев среди молодежи за
вода. Мы уверены, что он 
•оправдает полностью наше к 
«ему доверие. 

— Мы пойдем,—заканчи
вает он,—к избирательным 
урнам с именем Сталина в 
сердцах и отдадим свои го
лоса кандидату блока ком
мунистов и беспартийных 
Александру Алексеевичу Сер
гееву. 

Вслед за тов. Лариным вы
ступает профессор Инду
стриального института тов. 
Нехендзи. 

^ Дорогие товарищи,—на
чинает он,—мы сегодня соб
рались в предпраздничном 
настроении, потону что че
рез несколько дней у нас 
действительно будет великий 
праздник. 

Делясь впечатлениями о не
давней поездке в команди
ровку по Германии, профессор 
Нехендзи рассказывает отом, 

(с митингов избирателей) 
что ранним утром на самой 
высокой трубе завода Круп-
па он видел развевающееся 
красное знамя и штурмовика, на голове, передает ему бу 
который лез, чтобы снять его. 
Он видел номер коммунисти
ческой газеты „Роте Фане", 
отпечатанный на папиросной 
бумаге так мелко, что про
честь его можно только че
рез лупу, и умещавшийся на 
дне папиросной коробки. Он 
рассказывает и о других сви
детельствах того, что глу
боко загнанная в подполье 
германская компартия не 
сломлена и продолжает борь-

бу. 
Далее профессор Нехендзи 

рассказывает, как тов. Сер
геев стал стахановцем. 

— Мы, научные работники, 
не только учим, но и учимся 
у таких людей как тов. Сер
геев. Я призываю вас голосо
вать за Александра Алексее
вича. 

Короткой речью привет
ствует тов. Сергеева домо
хозяйка 33-го избирательного 

участка, член Райсовета тов. 
Глебко. Крошечная девочка, 
с огромным розовым бантом 

кет цветов. 
У микрофона тов. Сергеев. 
Он говорит о том, как за 

20 лет, прошедших после 
Октября, изменилась жизнь и 
изменились люди. Он гово
рит о могучем росте нашей 
промышленности и сельского 
хозяйства, о расцвете наук и 
искусства. 

Он благодарит избирателей 
за оказанное доверие. 

—• Если на то будет воля 
народа и я буду избран,—го
ворит он в заключение,—я обе
щаю вам работать еще лучше. 
а если понадобится встать 
на защиту родины, то отдам 
не только свои силы, но и 
жизнь. 

Долго не смолкающей ова
цией участники 6-тысячного 
митинга принимают предло
жение послать приветствие 
тов. Сталину и обращение 
ко всем избирателям Выборг
ского избирательного округа, 

О О О 

Избиратели Ленинского избирательного округа, 
голосуйте за воспитанницу Ленинского комсо

мола Антонину Николаевну Лукьянову! 

Т Е П Л А Я В С Т Р Е Ч А 
На спортплощадке флюгов

ского студгородка 19 июня 
состоялся многолюдный ми
тинг по поводу встречи из
бирателей 21-го и 22-го участ
ков с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
от Выборгского избиратель
ного округа—товарищем А. А. 
Сергеевым. 

Встреча была радостной, 
дружеской. Студенты, рабо
чие, служащие очень тепло 
встретили простого, скромно
го и спокойного товарища 
Сергеева. Меньше всего он 
говорил о себе и больше 
всего о своей родине, о на
роде, о партии, которые 
его воспитали, о товарище 
Сталине, к которому он в 
первую очередь относит до
верие избирателей Выборг

ского округа, выдвинувших 
его—Сергеева, кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР. 
, — Еще раз благодарю за 

честь, оказанную мне вами. 
Я помню, что вместе с тем 
на меня накладываются боль
шие обязанности.' Об этих 
обязанностях депутата—слу
ги народа—говорил товарищ 
Сталин. Я эти слова помню 
хорошо. Постараюсь рабо
тать как можно лучше, упо
требить все свои силы и 
знания, чтобы оправдать вы
сокое звание депутата. Если 
потребуется—я отдам свою 
жизнь за дело Ленина — 
Сталина. 

Фото Ананьева 

Антонина ЛУКЬЯНОВА 

Агитатор 31'го избирательного участка Выборгского избирательного округа тов. Лапин 
беседует с домохозяйками о выборах в Верховный Совет РСФСР 

Биография Антонины Лукьяновой 
коротка, ибо прожито ею лишь 
23 года. Только в 1932 году она, 
дочь питерского пролетария, начала 
свою сознательную трудовую жизнь, 
перейдя со школьной скамьи фаб-
эавуча к прессам огромного цеха 
завода .Красный Треугольник'. А 
через шесть лет ее, 23-летнюю де
вушку, как лучшую из лучших, вы
двинули кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета нашей республики. 

Ей было 18 лет, когда она приш
ла в мастерскую губки. За один год 
она успела проявить себя отличным 
мастером своего дела, освоив про
изводство таких деталей, над кото
рыми безуспешно бились специали
сты из технологического бюро. Ее, 
единственную в цехе молодую ра
ботницу, выдвигают на должность 
инструктора. Это шло наперекор 
традициям: „ Инструктором может 
быть рабочий, имеющий не менее 
16 лет производственного стажа*. 

В первый же год своей работы в 
цехе Лукьянова успела проявить и 
другие способности — воспитывать 
людей, вести их за собой. И 19-лет
нюю Лукьянову рабочие послали в 
райсовет. Здесь, в секции народно
го образования, ей давали ответ
ственнейшие поручения. Она про
веряла работу школ, детских домов, 
ездила в пионерские лагеря. 

Так было и в цехе, где ее выбра
ли комсоргом. В большом це'хе шир
потреба немало молодых работниц, 
ровесниц Лукьяновой по годам, счи
тают 23-летнюю Тосю своим воспи
тателем. К каждой группе молоде
жи у нее свой подход. Комсомол
ки-матери до сих пор помнят, какой 
трогательной заботой окружила их 
комсорг Лукьянова, когда они ухо
дили в декретный отпуск. 

На ее способности быстро и пра
вильно разбираться в серьезнейших 
вопросах, на ее чуткость и заботли
вость обратили внимание в райсо
вете. Ее выбрали членом президиу
ма и председателем административ
ной комиссии. Лукьянова была пер
вой в Ленинграде девушкой, возгла
вившей административную комис
сию. В райсовете рассказывают, что 
с приходом Лукьяновой администра
тивная комиссия стала вместе с тем 
и врспитательной. 

В прошлом году во время изби
рательной кампании Горком комсо
мола послал Лукьянову, как одного 
нз лучших агитаторов, в Новосель
ский район Ленинградской области. 
Ее, пламенного агитатора за канди
датов блока коммунистов и беспар
тийных, можно было видеть позд
ним осенним вечером в избе-читаль
не и на дону у старика-колхозника. 

В Ленинграде Лукьянову ожидало 
новое яркое проявление доверия 
масс. Трехтысячная комсомольская 
организация избрала ее своим руко
водителем. 

Недавно на собрании коммуни
стов цеха ширпотреба Антонину 
Лукьянову принимали в кандидаты 
партии. Внимательно слушали ком
мунисты ее рассказ о прошлом—об 
отце и деде—путиловских слесарях, 
о настоящем—о счастье быть моло
дой. Это была концентрированная 
биография рабочей молодежи всей 
нашей страны. 

Из письме комсомольских ак
тивистов завода .Красный Тре
угольник': Л. И. РОЖКО, М. Я. 
КЛАЗ, А. Г.„СЕРГЕЕВОЙ. Т. А. 
КОРНИЛОВОЙ, В.Ф. ПОРШНЕВА, 
парторга цеха ширпотреба Е. С. 
НЕВЗОРОВОЙ. 

Сверить списки избирателей 
19 июня, к восьми часам 

вечера на 22-м избирательном 
участке оставалось 189 изби
рателей, которые не сверили 
правильность их регистрации. 
Самое неясное положение 
существовало по дому спе
циалистов—не была установ
лена правильность регистра
ции 160 избирателей. 

Помимо актива из домо
хозяек, в этот дом с 17 июня 
направлено несколько сту
дентов нашего института, 
однако сведения от них по
ступают очень скудные—им 
не удается застать в кварти
рах очень многих. 

Надо предотвратить случаи, 
когда кто-либо из избирате
лей, вследствие канцелярской 
ошибки, будет лишен права 
голосовать во время выборов 
в Верховный Совет РСФСР. 

На 21-м избирательном 
участке в отношении провер
ки списков дело обстоит го
раздо лучше. И как раз в 
силу того, что там на эту 
работу своевременно было 
направлено большое количе
ство студентов. Используют
ся они гораздо организован
нее, так как прикреплены 
каждый к определенному ко
ридору, определенной сек
ции корпуса; По IV, V и VI 
корпусам оставалось прове
рить по спискам 17 избира

телей. Член избирательной 
комиссии тов. Шорников 
вполне уверен, что 20 июня 
списки избирателей будут 
окончательно приведены в 
порядок. 

Следует предупредить ак
тив, что борьба за точность 
учета избирателей не исчер
пывается этой предваритель
ной проверкой списков. Еже
дневно, вплоть до самого 
дня выборов, будет изменять
ся количество избирателей, 
и нельзя допустить ни одно
го случая, чтобы кто-либо 
остался не отмеченным в 
списках. Тут-то как раз и 
сказывается преимущество 
организации работы актива 
22-го участка, и на 21-М участ
ке следует таким же образом 
поставить дело, увеличив 
число активистов и снабдив 
каждого списками живущих 
в прикрепленном к нему ко
ридоре. 

Еще один факт заставляет 
более внимательно отне
стись к проверке правиль
ности списков — только 19 
июня, во время посещения 
активистов одной из комнат 
II корпуса, оказалось, что в 
списки не занесен избиратель 
тов. Швембергер, хотя ко
мендант здания своевременно 
дал о нем сведения. 

А. БАРМИН 

Инструктаж с опозданием 
15 июня состоялся семинар 

агитаторов 4 избирательных 
участков, на котором при
сутствовало всего 23 агита
тора, а должно было присут
ствовать больше 100 человек. 

Слабое посещение семина
ра агитаторами является ре
зультатом того, что партка
бинет дает инструктаж с 
большим опозданием. Напри

мер на этом совещании раз
бирали тему: „народы СССР 
в прошлом и настоящем", в 
то время как агитаторы дол
жны разъяснять сейчас избиг 
рателям технику выборов, а 
также рассказать биографию 
кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР. 

Доверенный 31-го нзбиратвлького 
участка 



„у В А С ВОЕ Х О Р О Ш О , 
СЛЕДУЙТЕ ДАЛЬШЕ"... 

Задача подготовки совет
ских специалистов сформули
рована кратко: „Готовить луч
ших инженеров в мире". Вы
полнение этой задачи не 
в малой степени зависит от 
того, как организована рабо
та по руководству дипломан
тами. Каждый студент-дипло
мант знает о чрезвычайно 
'большом значении периода 
выполнения дипломного про
екта в процессе формирования 
специалиста. 

Однако на энергомашино-
•строительном факультете это 
•не усвоено до конца. Целый 
рял фактов, которые мы здесь 
излагаем, требует, чтобы ди
рекция внимательно присмот
релась к тем кадрам, кото
рые руководятдипломантами. 
Фактически надлежащего ру
ководства нет, а есть пассив
ное наблюдение. Мы, дипло
манты, ставим перед дирек
цией вопрос о проверке ра
боты по руководству дипло
мантами специалистом В. Я. 
Бохман. 

Заведующий кафедрой при 
назначении и распределении 
руководителей дипломных 
работ совершенно не счита
ется с мнением студентов-
дипломантов. Несмотря на то, 
что студенты были против 
допущения к руководству 

дипломными работами пре
подавателя Бохмана, и. о, 
зав. кафедрой ДВГ тов.Мель
ников все же допустил его 
к руководству, а наши жало
бы остались непроверенными. 

Как преподавателя, Бохма
на мы знаем хорошо. Он чи
тал нам курс термодинамики 
и испытания двигателей. То, 
что именно он читал нам эти 
курсы, мы остро чувствуем, 
работая над дипломом. Его 
лекции прошли бесследно. 
Надо добавить, что в течение 
учебного года тов. Бохман 
допускал грубость в обраще
нии со студентами, когда ему 
задавались вопросы. 

Под свое .непосредствен
ное руководство" Бохман 
взял пять дипломантов груп
пы 501: тт. Ковалкина, Кози
на, Гуссак, Минц и Молод-
цева. Темы дипломных про
ектов таковы: у Ковалкина и 
Козина—стационарные дизе
ля, у Гуссак—опытный дви
гатель для исследования авиа
ционных топлив, у Минц— 
газовый двигатель для трак
тора, у Молодцева—авиа
ционный двигатель. 

Бросается в глаза то об
стоятельство, что Бохман 
является „специалистом-уни
версалом", т. е. может одина
ково хорошо руководить про
ектированием и стационар
ного, и легкого, и даже авиа
ционного двигателя, в то вре
мя как такие специалисты, как 
проф. Клименко, доц. Сент-
Илер и другие, берутся ру
ководить только каким-либо 
одним классом двигателей. 

В результате от «универ
сального" руководителя отка
зался дипломант Ковалкин, а 
дипломант Гуссак, хотя и не 
отказывался, но все равно не 
получал никаких указаний. 
Когда тов. Гуссак высказы
вал опасения и говорил о 
том, что приходится итти 
,впотьмах", Бохман успо
каивал его: .у вас все хоро
шо, следуйте дальше". После 
просмотра работы Бохманом, 
сам Гуссак и другие студен
ты находили грубейшие кон
структивные ошибки, а по
этому Гуссак нашел выход 
в том, что начал нелегально 
консультироваться у других 
руководителей—тт. Амирд-
жанова и Сент-Илера. Бох
ман же для прикрытия де
фектов своей консультации 
давал обещания поддержать 
диплом на защите. 

Не лучше и с другими 
дипломантами. 

Тов. Бохман прекрасно по
нимает, что дипломанты его 
руководством недовольны и, 
видимо, обещаниями о под
держке во вреня защиты дип
лома хочет предохранить себя 

от критики его консульта
ций. 

Не обошлось и без грубо
стей. Дипломантка Минц рас
сказывала, что тов. Бохман 
на консультациях ничем не 
помогал, а когда она спро
сила, к каким учебникам 
обратиться за справками и 
где взять материал, он по
слал ее за учебниками в... 
аптеку (!?). 

Все это характеризует ру
ководителя дипломными ра
ботами Бохмана, как челове
ка, не заинтересованного в 
серьезном выращивании хо
роших инженеров. 

Руководство кафедры ДВГ 
дипломным проектированием 
не моглонесказатьсянаобщем 
состоянии учебной работы 
группы. Из 19 студент6в,кото-
рые должны защищать дип
ломы в июне, подготовились 
только 9. Остальные пере
несли защиту на осень. Срыв 
сроков выпуска инженеров 
лишний раз говорит о не
удовлетворительном руко
водстве кафедры ДВГ делом 
дипломного проектирования. 

Руководство кафедрой на 
IV" и V курсах создавало для 
группы ненормальные усло
вия учебы. Лабораторные за
нятия на V курсе дублиро
вали работы, проделанные 
на IV курсе. Преддипломная 
практика фактически была 
сорвана. Вместо того, чтобы 
учиться конструированию на 
заводах, студенты были вы
нуждены заниматься собира
нием материала и знакомить
ся с существующими кон
струкциями двигателей (опи
сательный курс читал тов. 
Бохман). 

Мы, дипломанты группы 
501, просим дирекцию инсти
тута проверить работу ка
федры ДВГ и работу по 
организации дипломного про
ектирования нашей специаль
ности. 

Студенты-дипломанты 
Всего 9 подписей 

ПРОТИВ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ОТСРОЧЕК 

Первые защиты дипломных проек
тов на электромеханическом факуль
тете дают возможность сделать не
которые выводы. Из 264 дипломан
тов уже защитили 73 человека. Про
веденные защиты показали повы
шение качества выполнения диплом
ных проектов. Более 50 проц, про
ектов (38 из 73) получили отличную 
оценку. При этом 28 новым инже
нерам был присужден диплом I сте
пени. 

Из выдающихся проектов следует 
отметить работу дипломанта Алек-
сютовича Б. К. на тему: „Автомати
зация поточной линии металлообра
батывающего завода'. Комиссия по
становила напечатать проект в тру
дах ЛИИ. 

Рецензенты и руководители отме
чают значительное повышение гра
мотности в составлении объясни
тельных записок по сравнению с 
предыдущими защитами. В исклю
чительно редких случаях рецензен
там приходится останавливаться на 
вопросах, связанных с грамотно
стью дипломанта. Этот раздел в ре
цензиях начинает постепенно исче
зать. 

Учитывая большое количество ди
пломантов на факультете, темпы 
выполнения дипломных проектов 
следует признать недостаточно удо
влетворительными. На 20 июня не 
сдано на кафедры ПО проектов. 
В отношении 15 дипломантов, не 
выполнивших заданий, главным об
разом, по болез»и, возбуждается 
ходатайство об отсрочке. Лишь п* 
специальности .Электрические пе
чи' проекты сданы всеми дипломан
тами. 

Ряд кафедр уделял недостаточно 
внимания своим дипломантам в про
цессе проектирования, а стал инте
ресоваться ими лишь в последний 
месяц. Новое положение о предо
ставлении дипломанту постоянного 
рабочего места, об учете его рабо
ты и дисциплины и об обязатель
ном выполнении проекта в стенах 
института даст деканату и кафед
рам возможность своевременно ре
агировать на ход дипломного про
ектирования отдельными дипломан
тами. 

Обстановка защиты весьма неудо
влетворительна—она ничем не отли
чается от обычной обстановки сда
чи экзаменов. Необходимо выделить 
для защиты специальные аудитории 
и соответствующим образом их об
ставить, дав возможность проявить 
в этом деле инициативу женам ди
пломантов, профессоров и препода
вателей. 

Профессор ЦИКЛИНСКИЙ 

Параллельно с защитой диплом
ных проектов на факультете прово
дится экзаменационная сессия, кото
рая коснулась всех студентов фа
культета, за исключением одной 
группы, находящейся в настоящее 
время на производственной прак
тике. 

Явка на сессию продолжает оста
ваться не.довлетворительной. С на
чала сессии (7 июня) сдано 298 эк
заменов; при этом не явилось 46 сту
дентов, что составляет более 13 проц. 
по отношению к числу студентов, 
обязанных явиться на сессию. При
чины неявки в большинстве случаев 
неуважительны. Некоторые студен
ты находят возможным ссылаться на 
разрешение преподавателей, что при 
проверке оказывается неправиль
ным. Особенно „отличились" груп
па 403, имеющая 9 неявок, группа 
413—6 неявок и группа 440—7 не
явок. 

Проявляется тенденция (наблю
давшаяся и в прошлую сессию) пе
реноса предметов на осень. К сожа
лению, этн настроения иногда под
держиваются представителями про
фессиональной и комсомольской ор
ганизаций факультета. Так, напри
мер, группа 404 поднимала вопрос 
о переносе экзамена по автоматике 
управления и технике связи на осен
ний семестр. Экзамены по этому 
предмету, проведенные 19 июня, да
ли следующие результаты: П .от
лично',6 .удовлетворительно" и 5 не» 
явок. 

Некоторые студенты откровеняо 
заявляют, что они рассчитывают 
осенью получить повышенную онея-
ку, так как с начала будущего учеб
ного года вводится оценка .хорошо". 
Пользуюсь случаем предупредить 
всех студентов, что ни в коем 
случае нарушители дисциплины ие 
будут поставлены в болеев ыгодные 
условия по сравнению с остальны
ми студентами. Кроме того, вопрос 
об оставлении в институте и о сти
пендии будет решаться при подве
дении итогов текущей сессии в пер
вых числах июля. Директивы, полу
ченные институтом по этому во
просу, весьма жесткие. Необходм» 
резкий перелом в отношении неко
торой части студентов к экзамена-
ционной сессии. 

Необходимо, чтобы каждый пре
подаватель, каждый сознательный 
студент помогли выправить создав
шееся на факультете положение пу* 
тем усиления консультации отстав
шим студентам, путем моральной 
поддержки их. Преподаватели и сту
денческая общественность должны 
также помочь институту выявить 
леитяев и лодырей, срывающих не 
только выполнение своего учебного 
плана, но и влияющих на выполне
ние учебного плана другими студен
тами вредными разговорами о слиш
ком якобы большой загрузке учеб
ного плана факультета, нереальности 
учебного плана и предложениями о 
переносе экзаменов на будущий год. 

Зам. декана электромеханичеекога 
факультета Л. КРАПИВЕНСКИЙ 

О СРОКАХ ДИПЛОМНОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ 
Выполнение дипломного 

проекта или работы является 
•последним этапом академи
ческой жизни студента. По 
справедливости Ьтому этапу 
придается особое значение, 
так как, с одной стороны, в 
период дипломной работы 
происходит процесс форми
рования инженера, человек 
самостоятельно синтезирует 
приобретенные им знания, 
•с другой—результаты дип
ломной работы рассматри
ваются как материал для суж
дения о зрелости выпускае
мого инженера. 

Нередко можно слышать 
со стороны кафедр, руково
дителей и самих студентов, 
что отведенного на диплом
ную работу времени—4—5 ме
сяцев—недостаточно, что за 
этот период нельзя хорошо 
подготовиться к защите дип
лома. 

В связи с этим надо ска
зать, что у нас иногда забы
вают, что дипломная работа 
яе есть диссертация, от ко
торой требуется и значитель

ное научное содержание и 
большая самостоятельность. 
От студента еще рано тре
бовать такого рода работы. 
Между тем можно встретить 
дипломные темы, которые по 
своей широте и глубине мо
гут быть отнесены именно 
к такого типа задачам. 

Столь же ненужны и даже 
нежелательны такие задания, 
которые приводят к прора
ботке какого-либо крупного 
комплекса, влекут за собой 
эскизность и недоработан-
ность деталей и естествен
ную неудовлетворенность 
дипломанта своей работой. 
Между тем, на проработке 
деталей в о с п и т ы в а е т с я 
вдумчивый работник, при
обретающий при этом навык 
анализировать работу проек
тируемого механизма или кон
струкции, представляющий 
себе с достаточной ясностью 
и подробностями процесс 
освоения производства, пред
видящий, наконец,те опасно
сти и затруднения, которые 
могут возникнуть в тех или 

иных условиях эксплоатации 
или производства. 

Для того, чтобы воспиты
вать таких конкретно думаю
щих и работающих деятелей 
и проверить их на диплом
ной работе с этой стороны, 
вовсе не требуется увеличе
ния времени для выполнения 
дипломной работы. Необхо
димо только давать темы 
подходящего содержания и 
побуждать дипломанта к 
вдумчивому анализу стоящей 
перед ним задачи. На основе, 
казалось бы, самой простой 
темы в большинстве случаев 
можно сделать интересный и 
содержательный проект или 
работу. В этом есть свои 
трудности, преодолеть кото
рые должен помочь руково
дитель; он должен указать 
дипломанту те моменты, ко
торые должны быть прорабо
таны, привлечь его внимание 
к вопросам, кажущимся на 
первый взгляд несуществен
ными и даже незаметными. 

Во всяком случае с упоря
дочением выбора тематики 

димпломных проектов можно 
вполне удовлетворительно 
поставить дело дипломного 
проектирования и надлежаще 
осуществить идейное руко
водство—сделать работу ин
тересной и содержательной 
и уложиться в отведенный 
для этого срок. 

Еще одно соображение в 
пользу строгого соблюдения 
времени дипломного проекти
рования. Студенты квалифи
цируются той или другой 
степенью не только на осно
вании академической успе
ваемости; значительную роль 
играет защита дипломного 
проекта. Так, если в процес
се академической учебы все 
находятся в смысле времени 
в одинаковых условиях, то и 
в вопросе дипломного про
ектирования не должно быть 
исключений. 

Нездоровые течения в поль
зу удлинения срока дипломи-
рования должны быть кате
горически отвергнуты. 

С В Е Д Е Н И Я 
о ходе защиты дипломных проектов 

в ЛИИ на 21 июня 1938 г. 
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1 июня 1938 года 



к итогам сезона 
Вокальный кружок суще

ствует уже свыше двух лет. 
За последний сезон кружок 
сделал заметные успехи. Мы 
собираемся говорить не о до
стоинствах его участников 
в отдельности, а о работе 
кружка в целом. 

Прежде всего следует пом
нить, что мы имеем дело от
нюдь не с профессионалами, 
а с любителями, которые 
уделяют занятию вокальным 
искусством небольшое время, 
остающееся у них от учебной 
и научной работы. 

Несмотря на это, кружок 
развернул в этом году боль
шую концертную работу. 

Сезон начался концертом 
„Советские композиторы", 
приуроченным к двадцатиле
тию Октябрьской революции. 
За ними последовали, соглас
но намеченному плану, два 
концерта из цикла „Русские 
композиторы".- Первый был 
дан в декабре (Глинка, Гу
рилев, Варламов, Даргомыж
ский); второй—в феврале (Му
соргский, Кюи, Балакирев). 
Заключительный концерт на 
тему .Весна и Серенады" 
состоялся 16 июня. 

Помимо упомянутых боль
ших тематических концертов, 
кружок дал до 15 выездных 
концертов. Из них наиболее 
значительные: в Лесотехниче
ской академии, в доме Ученых 
им. Горького и в доме аспи
рантов. С начала выбор
ной кампании кружок регу
лярно обслуживает своими 
художественными номерами 
собрания избирателей. 

Кружок нашего клуба вы
годно отличается от многих 
других вокальных кружков 
тем, что его участники зани

маются не только подготов
кой к выступлениям, но и 
постановкой голоса; эта ра
бота ведется систематически, 
и каждый член кружка полу
чает один раз в шестидневку 
свой индивидуальный урок. 

Работа с нашими любите
лями сопряжена с многим и 
своеобразными трудностями, 
и надо отдать должное та
лантливому руководству и 
прекрасной вокальной школе 
Л. А. Шуматовой—эти труд
ности преодолеваются с успе
хом. 

Кружок обслуживается дву
мя квалифицированными пиа
нистами - аккомпаниаторами: 
Н. А. Давиденковой и М. Т. 
Реннэ. 

Гораздо менее благополуч
но обстоит дело с дисципли
ной участников. Ни админи
страции, ни руководителю, 
ни бюро кружка не удалось 
справиться с расхлябанностью 
и .анархическими" настрое
ниями кружковцев. В резуль
тате этого были сорваны оба, 
намеченные по плану, опер
ных отрывка из „Князя Иго
ря" и «Царской невесты". На 
их разучивание была затра
чена масса труда и времени, 
но вследствие хронических 
неявок то одних, то других 
участников, все ансамбли 
пришлось снять. 

Мы надеемся, что в буду
щем сезоне тов, Шуматовой 
удастся, помимо концертов, 
осуществить и эти, давно 
обещанные оперные поста
новки. При том внимании, 
которым вокальный кружок 
неизменно пользуется со сто
роны дирекции клуба, эта 
задача—задача поднятия дис
циплины— не столь уже 

трудна. 
Доцент Е В. ВОРОНОВСКАЯ 

ФОТО-ХРОНИКА 

Начсостав медико-санитарной 
команды ПВО института на 
занятиях. Фото Г. Коновалова 

ЖИЗНЬ НА СТАДИОНЕ ЗАМЕРЛА 

^« .. - --. ад*..- .-.-'.:..-. '^:-.'\. 

Завод щЗапорц^ста-ь' 
4-я клеть нового гигантского ста
на непрерывной прокатки листов 

Фото Инсарова (Союзфото) 

Завод ^Запорожсталь' 
Новая, самая мощная в Европе 

доменная печь М 3 
Фото Инсарова (Союзфото) 

Недавно на заседании президиума 
Верховного Совета СССР т. Калинин 
вручил ордена Союза спортивным 
обществам .Динамо" и .Спартак" 
за успехи в области физической 
культуры, в поздравительной речи 
тов. Калинин, отмечая громадное 
общегосударственное значение физ
культуры и успехи, достигнутые 
в этой области, указал иа то, что 
все же достижения слабоваты, и 
потребовал коренного улучшения 
физкультурной работы. 

Каково же положение с физкуль
турой в нашем институте, где основ
ную массу составляет молодежь? 

Обратимся к фактам. 
Никто не станет оспаривать ши

рокой популярности среди молоде
жи такой спортивной игры, как фут
бол. Но у нас в институте футбол 
на задворках, еслн ие дальше. Фут
больная секция отсутствует. Первая 
и вторая команды института не ор
ганизованы. Когда же наступает 
время межвузовских соревнований, 
наспех составляются разношерстные 
по составу команды. Ясно, что такая 
„оперативность" пчачевно сказыва
ется иа результатах. Так было в прош
лом году. 

Систематических занятий, трени
ровок, необходимых для роста фут
болистов,—нет. Чисто формально, 
для ведомственной отчетности, с гре
хом пополам и с большим опозда
нием устраиваются факультетские 
футбольные игры, которые, обычно, 
никакой пользы участникам не дают. 
Факультетские соревнования по фут
болу должны быть финалом, пока
зателем успеха предшествующих 
систематических тренировок. Имею
щиеся футбольные кадры распылены 
по различным спортивным обще
ствам. Спортинвентарь: бутцы, мячи, 
трусы, майки и т. д. хранятся с пре
ступной небрежностью; ремонт свое
временно ие производится. 

Не лучше обстоит и с другими 
видами спорта. Еше при директоре 
тов. Тюркине был издан приказ о 
постройке двух теннисных кортов 
на территории студгородка, во их 

* до сих пор нет. Имеется там совер
шенно необорудованная пыльная 
площадка, где играют в волейбол, 
и это все. Кстати, располагают играю
щие •дной—двумя сетками, и таким 
же количеством мячей, а студентов 
4—5 тысяч. После окончания игры 
волейболисты имеют вид заправских 
шахтеров, отработавших наряд в 
пыльном забое. Помыться негде. Вот 
уже около пяти лет .обсуждается" 
вопрос о постройке новых душе
вых в студгородке, так как старые 
былн построены вредительскн, и 
пользование ими создавало опасность 
для фундамента. И вот такую, со
вершенно необходимую для укреп
ления и сохранения здоровья про_ 
цедуру. как купанье после физиче-
ских занятий, из-за отсутствия душа 
нельзя провести. Стадион ин
ститута п у с т у е т . Выглядит он 

убого и неприветливо. Выдача. 
спортинвентаря производится толь
ко до 5 часов вечера. Понятно, чта 
по вечерам на стадионе никого нет. 

Все вышесказанное говорит о не
приглядном состоянии физкультур
ной работы в институте, и дальше 
с таким положением мириться нельзя. 
Корень зла лежит, по-моему, в от
сутствии внимания к вопросам физ
культуры со стороны дирекции, 
парткома, профкома и особенно ко
митета комсомола, который обязан 
первым забить тревогу о неблаго
получии с физкультурой. 

Здоровье каждого студента есть 
не только личное дело самого сту
дента. Это дело общегосударствен
ного значения. 

Опыт нашего института показы
вает, что при достаточном внимании 
дирекции и общественных органи
заций к вопросам физкультуры по
лучались хорошие результаты. Тов.-
Тюркин, будучи директором инсти
тута, неоднократно приглашал для 
бесед спортивные команды и помо
гал устранять недостатки в физкуль
турной работе, морально поддержи
вал коллективы во время ответ
ственных соревнований. Такое вни
мание и забота неизменно сказыва
лись на результатах. Например, фут
больная команда института заняла 
первое место во Всесоюзной спар
такиаде вузов. 

Своевременная и умелая помощь-
со стороны дирекции и обществен
ных организаций безусловно помо
жет активным работникам кафедры 
физкультуры и ДСО .Авангард' на
ладить работу так, как этого требо
вал тов. Калинин в своей речи. 

^ ^ ^ А. ».-

ШАХМАТЫ 
Сеанс одновременной игры 

мастера Чеховера 
19 июня перед митингом-встречей-" 

избирателей 21-го и 22'го избиратель
ных участков с кандидатом а депута
ты Верховного Совета РСФСР от Вы
боргского избирательного округа 
А. А. Сергеевым, иа площадке меж
ду П1 и IV корпусами студгородка 
были проведены шахматные сеансы 
одновременной игры чемпиона Ле
нинграда мастера Чеховера н перво
категорника В. Зака. 

С мастером Чеховерон играли 
28 человек, трем из которых (Вехо-
ву, Бердинских и Петухову) уда
лось выиграть, шести человека» 
свести вничью и 19 человек прои
грали. 

Сеанс первокатегорника Зака за
кончился с результатом - |-16—6=2. 
Выиграли у сеансера товарищи Бас
каков, Эткни, Ландан, Высоцкий,. 
Карасев, Каган. 

Сеансы прошли с большим подъ
емом приЦ большом количестве со
бравшихся избирателей - шахмати
стов. 

А. ЧЕРНЕНКВ 

МАНИЛОВЩИНА 
Нередко задают вопрос, почему 

из года в год работа профкома ин
ститута оценивается, как неудовле
творительная? Почему с большим 
трудом приходится созывать проф
союзные собрания? Почему вновь 
избранные товарищи, заручившись 
доверием массы студенчества, про
должают старую неудовлетворитель
ную практику работы профкома? 

На двух фактах мы хотим пока
зать причины этого. 

Возьмем для примера работу сто
ловой в студгородке. 

Годами идет разговор о том, что 
столовая работает плохо. Годами 
идет спор администраторов о том, 
кто отвечает за оборудование сто
ловой. Заместитель директора тов. 
Емяшев сваливает ответственность 
на трест столовых, а трест столовых 
иа тов. Емяшева. Директор столовой 
тов. Соболь разводит руками, ука
зывая то на одну, то на другую сто
рону. Вместе с тем студентов про
должают кормить пищей низкого 
качества. 

Десятки справедливых жалоб, сиг
налов и требований направлялись в 
различные организации. Об этом не 
один раз писали в газете .Инду
стриальный'. Подавались заявления 
на пленум профкома. Несмотря на 
все это, члены профкома оставались! 

равнодушными к жалобам студен
тов. 

Может быть профкому недоста
точно хорошо известно истинное 
состояние работы столовой? Факты 
говорят о том, что это не так. В на
чале учебного года профкомом была 
назначена комиссия. Долго писались 
выводы... 15 февраля 1938 г. этот 
вопрос был поставлен на пленуме 
профкома. Все отмечено, все запи
сано и подшито к делу... 

Мы поинтересовались, что же 
сделали для того, чтобы решения 
профкома были проведены в жизнь. 
Работникам профкома нечего было 
ответить, потому что работой сто
ловой после этого никто не интере
совался. Газета .Индустриальный' 
выступила с материалом, показываю
щим ухудшение работы столовой 
(статья .Бюрократический футбол'). 
Однако и это не нарушило барски-
вельможного отношения членов 
профкома к работе столовой. Они 
не вспомнили о своем постановле
нии. 

Жалобы студентов росли. Работой 
студенческой столовой заинтересо
валась секция общественного пита
ния Выборгского Райсовета. Озна
комившись с положением, Райсовет 
решил провести заседание секции 
общественного питания совместно 
с общественностью студгородка. 

Явились депутаты Райсовета, но 
отсутствовала... общественность. 
Председатель профкома тов. Родни, 
пообещавший быть,—не явился. На 
следующем заседании оказалось, что 
Родин опять .не смог найти время*. 
Это ли не пренебрежение делом, ко
торое так живо интересует студен
чество? 

Комиссия Райсовета, подтвердив 
целиком факты, опубликованные в 
газете, дополнила их. Комиссия от
метила, что подготовка столовой к 
новому учебному году под угрозой 
срыва. .Бюрократический футбол' 
между заместителем директора тов. 
Емяшевым и трестом общественного 
питания—продолжается. До сего вре
мени нет договора (договор должен 
был быть заключен год тому назад). 
Нет плана ремонта столовой. Заве
дующий столовой тов. Соболь, вместо 
решительной борьбы за подготовку 
столовой к будущему учебному 
году и устранения недостатков, 
склонен считать, что дело у него 
обстоит ,не так уж плохо*. А все 
идет к тому, что к новому учебному 
году столовая, видимо, не будет 
переоборудована и разговоры снова 
будут продолжаться. 

Отсутствие борьбы за выполнение 
своих решений—стиль работы проф
кома. Взять, например, еще вопрос 
о работе профкома в общежитии. 
Осенью студсоветы семейных кор
пусов решили организовать сорев
нование на лучшую постановку мас
сово-политической работы в кор
пусе, иа лучшее санитарное состоя
ние корпусов и т. д. Хорошее дело, 

прекрасная инициатива! Профком 
откликнулся. Начали торжественно. 
Был организован вечер, на проведе
ние которого затратили больше 
тысячи рублей. Отзвучали торже
ственные речи, и о соревновании 
корпусов забыли. Студсоветы рабо
тали. Весной решено было подвести 
итоги соревнования. Дважды соби
рались студсоветы, но напрасно 
ждали они представителя профкома. 
У тт. Родина и Карзубова опять .не 
было времени*. 

Или взять историю с организа
цией социалистического соревнова
ния с Киевским Индустриальным 
институтом. Киевляне вызвали наш 
институт на соревнование. Не обсу
див вопроса, дали телеграмму— 
.принимаем вызов'. А дальше что? 
Надо было организовать соревнова
ние в группах, надо было заключить 
договор яа соревнование. Однако 
договора нет и поныне. 

Неудовлетворительная работа 
профкома ЛИИ является следствием 
его пренебрежительного отношения 
к нуждам студентов. 

За декларациями, шумихой и оби
лием постановлений, о которых ни
кто не знает, ие видно настоящей 
борьбы за конкретное улучшение 
жизни и быта студенческой моло
дежи. Такой стиль работы зло и 
беспощадно осудил товарищ Сталин. 
Говоря о ленинском стиле в работе, 
заключающемся в соединении рус
ского революционного размаха с 

американской деловитостью, това
рищ Сталин указывал: 

.Русский революционный размах— 
это та живительная сила, которая 
будит мысль, двигает вперед, ло
мает прошлое, дает перспективу. 
Без него невозможно никакое дви
жение вперед. Но ои имеет все 
шансы выродиться на практике в 
пустую .революционную* манилов
щину, если ие соединить его с аме
риканской деловитостью в работе.. 
Примеров такого вырождения—хоть-
отбавляй. Кому не известна болезнь 
.революционного* сочинительства и 
.революционного" планотворчества, 
имеющая своим источником веру » 
силу декрета, могущего все устроить 
и все переделать?' 

Эти замечательные слова товарищ» 
Сталина в первую очередь должны 
быть отнесены к работникам проф
кома, которые ие подкрепляют своих 
решений конкретной работой.Парт
кому института пора оценить работу 
профкома ие по декларациям и оби
лию вынесенных решений, а по кон
кретным делам, по результатам ра
боты; 

Зам. отв. редактора 
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